

Comisión Docente del Grado en Matemáticas

Desirée Romero Molina

Secretaria

Departamento de

Estadística e Investigación Operativa

Facultad de Ciencias

Tfno.: 958243156

deromero@ugr.es

Acta de la reunión ordinaria celebrada el 01 de diciembre de 2021

A las 11:05 horas, en segunda convocatoria, comenzó la reunión con los miembros asistentes recogidos en el Anexo. Disculparon su ausencia los profesores Javier Merí de la Maza, Rafael Payá Albert, Teresa E. Pérez Fernández y Mª del Mar Rueda García.

La sesión se desarrolló bajo la presidencia del Sr. Coordinador Francisco Milán López el cual, tras saludar a los asistentes y dar la bienvenida a los nuevos representantes del alumnado, comenzó a tratar el orden del día previsto en la convocatoria.

1. Aprobación, si procede, de las actas de las sesiones anteriores.

Con anterioridad a la reunión se distribuyó el borrador con el acta de la reunión anterior. Tras preguntar el Sr. Coordinador si había alguna alegación, y no producirse ninguna, el acta se aprobó por asentimiento.

2. Informe del Sr. Coordinador.

El Coordinador informa sobre los siguientes puntos:

- a) Con respecto al inicio del curso 2021/2022, estaba previsto empezar al 100% presencial, pero Sanidad tardó en autorizarlo, lo que provocó que la primera semana tuviéramos que adaptarnos al 50% de presencialidad en las aulas, con los consiguientes reajustes en el horario y en las aulas. La segunda semana se pudo pasar al 100% presencial y parece que todo está funcionando bien. Se agradece tanto al alumnado como al profesorado la colaboración y comprensión.
- b) Como se informó en la reunión anterior, estamos realizando la Renovación de la Acreditación del Grado. En octubre ha concluido la primera fase, con la ratificación del autoinforme en la Comisión de Títulos de Grado y su envío a la DEVA (Dirección de Evaluación y Acreditación). La segunda fase será la visita de una Comisión de Evaluación Externa en enero o febrero de 2022
- c) Sobre los Trabajos Fin de Grado (TFG), el Coordinador comienza agradeciendo a los Departamentos su labor. Este año ha habido un aumento considerable en la solicitud de dichos trabajos en Matemáticas pasando de 76 en el curso anterior a 96 en este. Este número superó las solicitudes ofertadas y se han tenido que buscar algunas más. En el Doble Grado en Física-Matemáticas se han solicitado 23 frente a las 9 del año pasado, pero en este caso el aumento estaba previsto al ser el segundo año que se imparte el último curso de esta doble titulación y no ha habido problemas con ello. En el Doble Grado en Informática-Matemáticas se han presentado 33 solicitudes frente a las 35 del curso anterior.

Antes de pasar al siguiente punto intervino la profesora Margarita Arias para pedir que se aclarara la modificación que se aprobó en Junta de Facultad sobre el acuerdo de estudios del Doble Grado en Física-Matemáticas. El Coordinador le explicó que era sólo una aclaración sobre la parte del acuerdo donde se indica que los estudiantes pueden cursar Variable Compleja I del Grado en Matemáticas o Métodos Matemáticos I del Grado en Física de forma equivalente. Esta indicación aparecía en el texto del acuerdo y con la modificación se ha incluido en una tabla también.

También intervino el profesor Antonio Martínez para consultar por qué este año la convocatoria extraordinaria del TFG se ha realizado en julio y no en septiembre. Se aclara que este cambio se realizó, de acuerdo con la Comisión de TFG, el curso pasado 2020/2021 para cumplir con los plazos de las actas.

3. Elección/renovación de los miembros de las diferentes subcomisiones de la Comisión Docente.

Entre los miembros del profesorado, tras consultar con los presentes y estos estar de acuerdo, se renovó la Comisión de Garantía Interna de Calidad. La Comisión Permanente no requería de renovación y los miembros de la Comisión de TFG son designados por sus Departamentos, con lo que son ellos los que deben informar si desean cambiarlo. Entre el alumnado asistente, tras pedir voluntarios, se eligieron los siguientes representantes:

- Comisión permanente: Javier Carvajal Noguera (renueva) y Lucas de Uña Ocampo.
- Comisión de Garantía Interna de Calidad de la Titulación: Daniel Grana Ramos (renueva).
- Comisión del Trabajo Fin de Grado: Iván Salido Cobo.

Antes de pasar al siguiente punto el profesor Óscar Sánchez quiso dejar constancia, sobre todo para informar al alumnado presente, de la existencia de cursos de elaboración de TFG organizados por la Casa del Estudiante con reconocimiento de créditos.

4. Informe de los tutores de movilidad sobre la situación actual dentro del programa Arqus.

El profesor Óscar Sánchez, tutor de movilidad, informó sobre la participación del Grado en Matemáticas en un Plan Piloto para la implantación de una ventana de movilidad dentro del programa Arqus, con las otras Universidades participantes. Se trata de establecer una pasarela preestablecida donde nuestros estudiantes puedan optar por cursar un semestre en la Universidad de Granada o cualquiera de las Universidades dentro del Programa Arqus con la que se haya establecido este acuerdo de movilidad. Las asignaturas que se podrían cursar y sus reconocimientos estarían acordados a priori y sería igual para todos los estudiantes. Por otro lado, recíprocamente, nosotros recibiríamos a estudiantes de dichas Universidades.

La propuesta que se trae a la Comisión Docente es que dicha ventana se implante en el primer semestre del 4º curso, de forma que nuestros estudiantes puedan cursar fuera 30 créditos de optatividad. Se podría plantear la ampliación de dicha movilidad al segundo semestre, pero eso implica la tutorización del TFG a distancia y necesitaría que el tutor estuviera de acuerdo con realizar su labor así.

Tras debatir sobre el tema y resolver algunas dudas o cuestiones, la Comisión estuvo de acuerdo con seguir adelante con esta propuesta.

5. Implantación de docencia en inglés en el Grado.

El Coordinador comenzó repasando la normativa sobre la implantación de docencia en inglés en un Grado. En ella se deja claro que la solicitud al Vicerrectorado de Docencia tiene que partir de nuestra Comisión de Calidad, con el informe de los Departamentos implicados y la aprobación de la Junta de Centro. Además hay que tener profesorado acreditado (C1, HELA) y también suficientes estudiantes con un B2.

En este sentido, el Coordinador informó de que se han realizado algunos sondeos con resultados positivos. Por parte de los estudiantes, 124 han participado en la encuesta realizada y de ellos 87 tiene al menos un B2 en inglés y 88 estarían interesados en cursar algunas asignaturas en inglés. También se ha confirmado que hay profesorado acreditado o que quiere acreditarse. En este punto el Coordinador recuerda que para presentarse a la prueba HELA se requiere aval del Departamento y tener previsto impartir docencia en inglés.

La idea que se propone a la Comisión es recomendar a los Departamentos ofertar al menos una optativa en inglés, duplicando grupo. Así, además de ser bueno para nuestros estudiantes, los estudiantes internacionales podrían venir a cursar dichas asignaturas.

Tras debatir sobre el tema con los Directores de los Departamentos presentes o con los miembros de la Comisión de los distintos Departamentos que los representaban, se acordó que la cuestión se plantearía en los respectivos Consejos de Departamento para ver si es posible presentar un plan piloto para el próximo curso o el siguiente. Dicho plan es imprescindible para que el profesorado que así lo desee pueda optar a la acreditación del HELA.

El representante del Departamento de Física teórica y del Cosmos, Mikael Rodríguez Chala, comentó que la asignatura de mecánica también se podría impartir en inglés, ya que tienen profesorado acreditado para ello. Esto abrió la oportunidad a que en el plan piloto no sólo se oferten optativas en inglés

6. Ruegos y preguntas.

Para finalizar, el Coordinador, a petición del algunos profesores, ruega que el profesorado que imparte docencia en cualquiera de los Grados vinculados a Matemáticas no realice pruebas de evaluación continua en exceso, se recomienda que no se hagan más de dos, y que estas se hagan en horario de clase.

Una vez finalizado el tratamiento de todos los puntos del orden del día se levantó la sesión a las 12:15 horas, dando fe de ello como Secretaria.

Granada, a 01 de diciembre de 2021

Desirée Romero Molina Secretaria de la Comisión Docente

ANEXO: RELACIÓN DE MIEMBROS ASISTENTES A LA REUNIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL 01 DE DICIEMBRE DE 2021

Miembros del profesorado

Margarita Arias López

Juan Carlos Cabello Píñar

Leonor Ferrer Martínez

José Gómez Torrecillas

José Luis López Fernández

Juan Antonio Maldonado

Antonio Martínez López

Luis Merino González

Francisco Milán López (Coordinador)

Juan de Dios Pérez Jiménez

Mikael Rodríguez Chala

Desirée Romero Molina

M. César Rosales Lombardo

Óscar Sánchez Romero

Miembros del alumnado

Javier Carvajal Noguera

Lucas de Uña Ocampo

Daniel Grana Ramos

Pablo Reyes Sousa

Iván Salido Cobo